

¿Qué es eso de ser fascista en España?

Ignacio Huerta Bravo

A lo largo de 100 años, se ha analizado el significado del fascismo en España a través de diferentes marcos interpretativos, desde sus características genuinas hasta su presencia (o no) en el régimen de Franco. "¿Qué es eso de ser fascista? Un estudio sobre los orígenes de los discursos del fascismo en España (1922-1945)" no trata de responder a la pregunta de si hubo o no fascismo en nuestro país, sino que versa sobre el uso del adjetivo "fascista" por diferentes personalidades y proyectos políticos: desde que, antes de que Mussolini alcanzara el poder en Italia, Unamuno lo vinculara con la extrema derecha africanista hasta que Franco se desprendiera de toda la relación con el mismo tras finalizar la Segunda Guerra Mundial. Tanto en su uso positivo como, fundamentalmente, negativo, el epíteto, a través de sus variantes (fascioso o facha), vertebrará los discursos de la política española. El siguiente seminario invita a estudiar sus orígenes como instrumento de desacreditación pública desde 1920, haciendo también un repaso por la actualidad.